

# MITTEILUNG

zur Sitzung

DES GEMEINDERATES

öffentlicher Teil

am 23.09.2021

## **Schließung Kommunales Testzentrum (KTZ) zum 11.10.2021**

„Bund und Länder haben sich darauf verständigt, dass Antigen-Schnelltests bis 11. Oktober 2021 weiter durch die öffentliche Hand finanziert werden und für die Bürgerinnen und Bürger kostenlos bleiben. Danach müssen Personen, die sich nicht impfen lassen möchten, die Antigen-Schnelltests selbst bezahlen.

Ausgenommen von der Testpflicht sind Kinder bis einschließlich fünf Jahre. Kostenlose Tests gibt es weiterhin für Personen, die sich aus medizinischen Gründen nicht impfen lassen können oder für die keine allgemeine Impfpflicht vorliegt – insbesondere Schwangere, Kinder und Jugendliche unter 18 Jahren. Für Schülerinnen und Schüler der allgemeinbildenden Schulen gibt es zudem weiter ein engmaschiges kostenloses Testangebot in den Schulen.“<sup>12</sup>

Die Stadtverwaltung Mosbach wird daher den Betrieb des Kommunalen Testzentrums, eine kommunale Freiwilligenleistung, nach fast genau sieben Monaten mit Ablauf des 10.10.2021 einstellen. Hinzu kommt, dass die Aufrechterhaltung eines kostenpflichtigen Testangebots steuerliche Konsequenzen auslöst und im Hinblick auf die Kassensicherheit und den ordnungsgemäßen Geldeinzug aus kommunalrechtlicher Sicht umfangreiche organisatorische Maßnahmen nach sich ziehen würde, was allenfalls bei einem dauerhaften Betrieb zu rechtfertigen wäre.

Rückblick:

Im März dieses Jahres wurden im Zuge der bundes- und landesweiten Umsetzung von Teststrategien die Möglichkeit zur Durchführung von kostenlosen Antigen-Schnelltests zunächst für besondere Personengruppen (Risikogruppen, SuS), dann in Form von sogenannten Bürgertests für alle geschaffen. Da zum damaligen Zeitpunkt in Mosbach für die Bürger\*innen keine Möglichkeit bestand, einen kostenlosen Schnelltest durchführen zu lassen, reagierte die Stadtverwaltung Mosbach, indem als kommunale

---

<sup>1</sup> Quelle: <https://www.baden-wuerttemberg.de/de/service/alle-meldungen/meldung/pid/corona-beschaerungen-fuer-geimpfte-und-genesene-werden-weitgehend-aufgehoben/>, zuletzt aufgerufen am 14.09.2021, 12.05 Uhr

<sup>2</sup> Das kostenlose Testangebot für Personal und SuS bzw. Kinder in Kigas und Kitas wird nach derzeitigem Stand bis zu den Herbstferien fortgeführt.

Freiwilligkeitsleistung ein kommunales Testzentrum gemeinsam mit dem DRK, Kreisverband Mosbach, in Betrieb genommen wurde. Diese Eilentscheidung von Oberbürgermeister Jann wurde dem Gemeinderat in seiner Sitzung am 17.03.2021 bekanntgegeben.

Aktuell gibt es in der Stadt Mosbach neben dem KTZ weitere sieben Anbieter von Antigen-Schnelltests, davon befinden sich zwei Teststellen in der Fußgängerzonen und drei weitere Testmöglichkeiten in fußläufiger Entfernung. Eine Liste aller Testangebote in Mosbach und im Neckar-Odenwald-Kreis, soweit der Stadtverwaltung bekannt, ist auf der Homepage der Stadt Mosbach veröffentlicht.

Ausblick:

Aufgrund der Änderung der TestV des Bundes vom 24.06.2021 werden ab 01.07.2021 statt bislang 6,00.- EUR Beschaffungskosten je Schnelltest nur noch 3,50.- EUR durch die KV BW erstattet. Aufgrund der Beschaffungskosten von 4,53.- EUR für die Stadtverwaltung Mosbach entsteht ab diesem Zeitpunkt für jeden durchgeführten Test ein Verlust in Höhe von 1,03.- EUR

Stand 15.09.2021:

7/21: 1078 durchgeführte Tests -> 1.110,34.- EUR

8/21: 1233 durchgeführte Tests -> 1.269,99.- EUR

F. d. R. Andrea Hartmann  
Persönliche Referentin OB